



Le centre hospitalier et la clinique de Sens développent des pôles d'excellence

717 mots

24 février 2014

12:20

Lyonne.fr

LYONFR

Français

Copyright 2014. Centre France. All Rights Reserved.

Chirurgie de l'obésité, pôle gériatrie, traitement de l'adénome de la prostate, ophtalmologie... L'hôpital et la clinique de Sens se distinguent dans certaines filières.

Hôpital et clinique soignent leurs spécialités

« Pour répondre aux besoins de santé du territoire et pour éviter la fuite de la patientèle » vers les départements limitrophes, expliquent leurs directions, l'hôpital Gaston-Ramon et la clinique Paul-Picquet ont développé certaines filières sous forme de pôles d'excellence. Et ont tous deux parié sur une spécialité : la chirurgie de l'obésité. Dont les opérations sont en constante augmentation depuis quatre ou cinq ans en France (notre dossier du mercredi 19 février 2014).

Le centre hospitalier apparaît parmi les pôles d'excellence pour la chirurgie de l'obésité dans le Palmarès 2013 des hôpitaux et cliniques du Figaro Magazine (lire par ailleurs). Il développe la chirurgie bariatrique depuis plusieurs années. « C'est en forte augmentation. En six ans, on a traité environ 800 malades. Avec seulement trois reprises après opération », indique le docteur Halabi, chirurgien bariatrique. « On est bien en deçà des taux nationaux de morbidité et mortalité », souligne le Dr Lalloué, chef du pôle chirurgie. Une nouvelle technique pour traiter l'adénome de la prostate

L'hôpital compte, en lien avec le service de chirurgie bariatrique, un service de réanimation post-opératoire et a ouvert en septembre dernier l'unité Prisme (prise en charge du risque métabolique), afin de dépister et prévenir les complications médicales liées au surpoids et à l'obésité.

Enfin, deux chirurgiens plasticiens interviennent une fois par semaine à l'hôpital, notamment pour de la chirurgie de reconstruction destinée aux patients ayant perdu beaucoup de poids.

Rachetée il y a trois ans par le Groupe **Avenir Santé**, la clinique Paul-Picquet a elle aussi étoffé sa prise en charge de l'obésité avec l'ouverture du Centre médico-chirurgical de l'obésité (CMCO) il y a près d'un an. Comme à l'hôpital, toutes les techniques chirurgicales sont proposées (anneau gastrique, by-pass, sleeve). « Ça me paraît normal quand on a un centre dédié à l'obésité », souligne le Dr Arienzo, le chirurgien référent.

Avant d'insister sur l'accompagnement : « Une chirurgie n'est bonne et efficace que s'il y a un bon suivi ». Un suivi professionnel et une aide apportée par d'anciens patients. Les deux établissements de santé ont signé des partenariats avec des associations de patients, Pèse Plume 89 à la clinique - qui tenait sa première réunion vendredi -, et Sans kilo les sleeveés à l'hôpital. Le fameux laser Greenlight

Autre pôle d'excellence de l'hôpital Gaston-Ramon - premier pôle d'excellence même cité par la direction -, le pôle gériatrie regroupe sept structures de vie et de soins pour personnes âgées (lire par ailleurs). Enfin, l'hôpital bénéficie aussi d'un bon classement en matière de chirurgie de l'adénome de la prostate. « Le chirurgien du service urologie se forme à une nouvelle technique : la vaporisation de l'adénome prostatique par laser, indique le Dr Lalloué. C'est onéreux et ça ne peut pas être utilisé sur toutes les prostatites, mais ça permet un rétablissement bien plus rapide, l'agression chirurgicale est moindre. »

La clinique, elle, a déjà investi et se targue d'être le premier établissement du département à avoir acquis le fameux laser Greenlight. « Dès le lendemain, le patient peut sortir », assure la directrice adjointe, Nathalie Raine. Elle souligne aussi l'ouverture, en janvier 2012, du centre d'ophtalmologie avec l'intégration de deux ophtalmologues et un chirurgien ophtalmologue. « Il y a un mois d'attente en moyenne, c'était très attendu », présente la direction. Dans le top 5 français

« En nombre d'actes, l'orthopédie, l'oto-rhino-laryngologie et le digestif sont les activités phares », remarque encore le Dr Haddad, membre de la commission médicale de l'établissement.

La chirurgie orthopédique s'est encore étoffée avec l'intégration de deux chirurgiens dédiés à la chirurgie du pied et de la main (quatre chirurgiens au total) et un centre de rééducation avec balnéothérapie composé de

six kinésithérapeutes. Enfin, la clinique est classée à la cinquième place dans le Palmarès 2013 des hôpitaux et cliniques du Figaro Magazine en matière de chirurgie des amygdales et des végétations.

Document LYONFR0020140224ea2o00001